



Tiempos de corregir distorsiones y reimpulsar la economía



En la más reciente reunión con los gobernadores del país, el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, reiteró que la implementación de las medidas anunciadas recientemente «es una tarea a la que nos vamos a dedicar todos y, para ello, es preciso actualizar los sistemas de trabajo del Gobierno»

Yuniel Labacena Romero, 26 de Diciembre de 2023

Cuba emprende un nuevo camino en su economía luego del anuncio de las medidas para corregir distorsiones y reimpulsar esta esfera en el próximo año. Se rectifica y se buscan soluciones, convencidos de que, ante la complejidad de la situación económica y para resolverla, «es preciso actuar», incentivar la participación ciudadana y un control riguroso.

Como ha dicho el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, «no se trata de medidas de choque, ni de un paquete neoliberal contra el pueblo», sino que estas proyecciones del Gobierno permitirán avanzar con la convicción de que es el camino correcto para salir del contexto actual, y contribuirán a incrementar la exigencia en cuanto a la necesidad de trabajar y trabajar bien.

Fue esa certeza la que advirtió también la más reciente reunión de gobernadores y el intendente de la Isla de la Juventud, donde se analizaron temas fundamentales de la realidad socioeconómica del país y se ratificó que el reto de las acciones diseñadas —que se ejecutarán de manera gradual—, está en aplicarlas de forma organizada, evaluar sus impactos y ajustar el proceso sistemáticamente.

Acompañado por los miembros del Buró Político Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado; y Salvador Valdés Mesa, vicepresidente de la República, el Jefe de Gobierno reiteró que la implementación de las medidas «es una tarea a la que nos vamos a dedicar todos y, para ello, es preciso actualizar los sistemas de trabajo».

EN BUSCA DE LA AUTONOMÍA MUNICIPAL

Durante la reunión —realizada en el Salón de Protocolo de El Laguito y donde participaron también los vice primeros ministros— se brindó una información de los principales asuntos evaluados por el Vicepresidente de la República con integrantes de las estructuras de las administraciones locales del Poder Popular en 41 municipios, en los meses de septiembre y octubre.

El propósito de los encuentros fue examinar el estado de implantación de la nueva estructura y su desempeño en tareas de alta relevancia como la Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Alimentaria y Nutricional, el funcionamiento de los comités de contratación, la conformación de los sistemas productivos locales y la directivas generales para la prevención y el enfrentamiento al delito, la corrupción, las ilegalidades y las indisciplinas sociales.

Valdés Mesa señaló que en los intercambios se apreció una alta dinámica de movimientos de cargos de intendentes y viceintendentes, así como falta de preparación de los cuadros sobre las políticas aprobadas y las normas jurídicas que las implementan. Por ello, aludió a la importancia de completar los cargos, estabilizarlos y continuar con la capacitación en función de elevar sus competencias, única manera de medir si la estructura es o no la adecuada.

«Nosotros tenemos que pensar muy seriamente en lo que significa un intendente en un municipio», reconoció el Presidente del Parlamento y, ante tal realidad, sugirió la necesidad de «darles tareas a algunos cuadros para que vayan a esos municipios más importantes que tenemos, si queremos resolver el problema».

Al analizar este asunto vital para lograr la verdadera autonomía de los territorios, varios participantes en la reunión expusieron un conjunto de criterios relacionados con el acompañamiento a la labor del intendente. El gobernador de Matanzas, Mario Sabines Lorenzo, refirió que los mejores intendentes de su provincia son los que han crecido y han aprendido en el Poder Popular y, por lo tanto, es en el Poder Popular «donde hay que formarlos».

Por su parte, el gobernador de Sancti Spíritus, Alexis Lorente Jiménez, aludió también a la figura del viceintendente, quien «tiene una alta responsabilidad en la conducción de programas, que no dirige, pero sí coordina a nivel de municipio, y tiene que ver, inevitablemente, con los resultados que de manera general se obtienen en las provincias».

Para el intendente del municipio especial Isla de la Juventud, Adiel Morera Macías, urge lograr estabilidad en el equipo de trabajo, al tiempo que llamó la atención sobre la necesidad de «tener claridad en la función y en la misión de cada uno».

Sobre el funcionamiento de las comisiones municipales de la Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Alimentaria y Nutricional, Valdés Mesa refirió la importancia de que exista un impacto real en el incremento de la oferta de alimentos, indicador fundamental para medir la efectividad de esta norma jurídica.

«Corresponde a los consejos de administración diseñar los sistemas de trabajo, elevar la exigencia porque se cumpla estrictamente con lo regulado y pedir cuentas a cada organismo y entidad sobre el cumplimiento de sus obligaciones y responsabilidades con la implementación de la Ley», apuntó.

Al informar sobre los comités de contratación y concertación de precios, explicó que, a pesar de estar constituidos en todos los municipios, no se contrata ni se controla lo que se produce y, en ello, está la génesis de la mayor parte de los problemas; tampoco hay impacto sobre los precios, siendo este el tema que más pesa en los estados de opinión de la población en la totalidad de los municipios visitados.

Apuntó que se requiere de una mayor gestión de las empresas estatales y bases productivas de la agricultura para asumir mayor protagonismo en la comercialización directa con impacto en los precios y, también, de elevar la exigencia y el control de los consejos de administración municipales y el Gobierno provincial para hacer cumplir el principio de que los precios que se concertan y deciden son válidos para todos los actores económicos que participan en el mercado.

En consonancia con ello, el Primer Ministro reflexionó sobre la necesidad de buscar estrategias para potenciar la producción de alimentos y lograr más exigencia en el cumplimiento de lo que está establecido. «Hay varias cosas que nosotros tenemos que transformar y no es dar un paso atrás ni cambiar las políticas, pero sí rectificarlas en función de los intereses del Gobierno que no son otros que los intereses del pueblo», señaló.

MÁS CERCA DE LOS TERRITORIOS

Como cada encuentro mensual, el último del año también fue muy riguroso al examinar el cumplimiento del programa de la vivienda al cierre de 2023 y las proyecciones para asegurar el plan de construcción del próximo año, pues se trata de uno de los temas con más impacto social, el cual ha de tener una mirada diferente y no pueden faltarle control y exigencia.

Al respecto, el Primer Ministro significó que este es un programa de alta prioridad en el trabajo del Gobierno e insistió en la necesidad de evaluar las posibilidades de cada territorio e incorporar en los planes todo lo que sea posible, en aras de aprovechar las potencialidades locales para la producción de materiales de la construcción.

Durante la reunión también se analizó el aseguramiento a las actividades por el aniversario 65 del triunfo de la Revolución, teniendo en cuenta el escenario actual y la disponibilidad de recursos. En tal sentido, se insistió en garantizar ofertas de productos agropecuarios y otros alimentos para la población, así como incrementar las ferias, con pagos en línea y canales electrónicos.

Además, se orientó seleccionar establecimientos gastronómicos y de alojamiento para diferenciar ofertas para niños, adolescentes y jóvenes, así como para trabajadores de sectores priorizados como Salud y Educación; y acercar los productos hasta las arterias fundamentales y comunidades de conjunto con los nuevos actores económicos, a partir de la concertación de precios con estos.

En las conclusiones del encuentro, el Primer Ministro reiteró el acompañamiento al pueblo y a los territorios en la labor cotidiana que realizan. «Nosotros también, como sistema de trabajo, estaremos más cerca de ustedes, acompañando más, comunicando más... porque sabemos que la batalla se gana ahí, y ustedes están en el primer frente de esa batalla imprescindible que tenemos que librarnos».



Foto: Estudios Revolucion

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución